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VEREADOR DE PINHEIRO INDICADOVEREADOR DE PINHEIRO INDICADO
 O vereador Éliton Rodrigues disse esta sema- O vereador Éliton Rodrigues disse esta sema-
na na tribuna da Câmara que o seu partido, o MDB, na na tribuna da Câmara que o seu partido, o MDB, 
lhe indicou para ocupar um cargo de coordenadoria lhe indicou para ocupar um cargo de coordenadoria 
numa secretaria no governo do Estado. Ele não revelou numa secretaria no governo do Estado. Ele não revelou 
qual pasta. Disse que está pensando com carinho na qual pasta. Disse que está pensando com carinho na 
situação e que vai tomar em seguida a melhor decisão.situação e que vai tomar em seguida a melhor decisão.

MUDANÇAS EM CANDIOTAMUDANÇAS EM CANDIOTA
Além da Secretaria de Obras e Serviços Pú-Além da Secretaria de Obras e Serviços Pú-

blicos, com a efetivação de Paulinho Feijó, outras blicos, com a efetivação de Paulinho Feijó, outras 
mudanças podem ocorrer ou pelo menos é o que se mudanças podem ocorrer ou pelo menos é o que se 
fala nos bastidores da política candiotense. Como dito fala nos bastidores da política candiotense. Como dito 
aqui, a vereadora Hulda Alves (MDB) está cogitada aqui, a vereadora Hulda Alves (MDB) está cogitada 
para assumir uma nova secretaria de governo, abrindo para assumir uma nova secretaria de governo, abrindo 
espaço na Câmara para a 3ª suplente Andreia Rangel. espaço na Câmara para a 3ª suplente Andreia Rangel. 
Também, outra alteração na Câmara estaria sendo Também, outra alteração na Câmara estaria sendo 
debatida. Caso se concretize, a Câmara candiotense debatida. Caso se concretize, a Câmara candiotense 
terá a atuação de quatro suplentes no Legislativo local, terá a atuação de quatro suplentes no Legislativo local, 
entre nove vereadores. Vamos aguardar os desdobra-entre nove vereadores. Vamos aguardar os desdobra-
mentos! mentos! 

RECESSOS LEGISLATIVOSRECESSOS LEGISLATIVOS

 A Câmara de Pinheiro Machado retornou aos  A Câmara de Pinheiro Machado retornou aos 
trabalhos, após o recesso, no último dia 24 de janeiro, trabalhos, após o recesso, no último dia 24 de janeiro, 
quando realizou a posse do presidente Cássio Câmara quando realizou a posse do presidente Cássio Câmara 
(PP) e sua primeira sessão ordinária do ano. A Câmara (PP) e sua primeira sessão ordinária do ano. A Câmara 
de Hulha Negra, com Luis Gustavo Dias, o Baixinho de Hulha Negra, com Luis Gustavo Dias, o Baixinho 
(PP) no comando, foi a segunda a retornar às ativida-(PP) no comando, foi a segunda a retornar às ativida-
des normais, quando nesta quinta-feira (2) realizando des normais, quando nesta quinta-feira (2) realizando 
sua primeira sessão ordinária do ano (foto). Já em sua primeira sessão ordinária do ano (foto). Já em 
Pedras Altas com a vereadora Nádia Venâncio (PT) Pedras Altas com a vereadora Nádia Venâncio (PT) 
como presidente, a volta é na próxima segunda-feira, como presidente, a volta é na próxima segunda-feira, 
dia 6 de fevereiro. A Câmara de Candiota, que tem o dia 6 de fevereiro. A Câmara de Candiota, que tem o 
vereador Marcelo Gregório (PSDB) à frente, retorna vereador Marcelo Gregório (PSDB) à frente, retorna 
do recesso no dia 15 de fevereiro, porém a primeira do recesso no dia 15 de fevereiro, porém a primeira 
sessão do ano só deve acontecer na segunda-feira sessão do ano só deve acontecer na segunda-feira 
após o carnaval, no dia 27 de fevereiro.após o carnaval, no dia 27 de fevereiro.

NOVO SECRETÁRIO EM BAGÉNOVO SECRETÁRIO EM BAGÉ

 Morador de Candiota por quase 30 anos,  Morador de Candiota por quase 30 anos, 
Alexandre Vedooto, conhecido como Fitinha, assumiu Alexandre Vedooto, conhecido como Fitinha, assumiu 

recentemente a Secretaria de Gestão, Planejamento e recentemente a Secretaria de Gestão, Planejamento e 
Captação de Recursos (Geplan) em Bagé, onde reside Captação de Recursos (Geplan) em Bagé, onde reside 
atualmente. O técnico em Administração de Empresas atualmente. O técnico em Administração de Empresas 
e graduado em Gestão Pública, tem uma longa traje-e graduado em Gestão Pública, tem uma longa traje-
tória no poder público. Fitinha começou sua jornada tória no poder público. Fitinha começou sua jornada 
como estagiário na Prefeitura de Candiota em 2000, como estagiário na Prefeitura de Candiota em 2000, 
depois assumiu a Assessoria de Gestão de Projetos. depois assumiu a Assessoria de Gestão de Projetos. 
De 2009 a 2016 foi secretário de Planejamento, de De 2009 a 2016 foi secretário de Planejamento, de 
2017 a 2020 secretário de Administração e Finanças, 2017 a 2020 secretário de Administração e Finanças, 
quando encerrou seu ciclo em Candiota e foi chamado quando encerrou seu ciclo em Candiota e foi chamado 
para ser coordenador de Obras Públicas na Prefeitura para ser coordenador de Obras Públicas na Prefeitura 
de Bagé, em 2021.  Após a saída do até então secre-de Bagé, em 2021.  Após a saída do até então secre-
tário da Geplan, Ronaldo Hoesel, para a Secretaria de tário da Geplan, Ronaldo Hoesel, para a Secretaria de 
Saúde, Fitinha foi convidado a assumir o desafio de Saúde, Fitinha foi convidado a assumir o desafio de 
secretário da pasta.secretário da pasta.

EMPREENDEDORAS EM PEDRASEMPREENDEDORAS EM PEDRAS

 Na última quarta-feira, 1º, aconteceu na Cida- Na última quarta-feira, 1º, aconteceu na Cida-
de do Castelo, a 1ª Feira das Mulheres Empreendedo-de do Castelo, a 1ª Feira das Mulheres Empreendedo-
ras. Com o objetivo de desenvolver o comércio local, ras. Com o objetivo de desenvolver o comércio local, 
além do artesanato, doces, salgados, sucos e outros além do artesanato, doces, salgados, sucos e outros 
produtos produzidos por elas, a feira atraiu visitantes produtos produzidos por elas, a feira atraiu visitantes 
interessados em apoiar a iniciativa. Além do apoio da interessados em apoiar a iniciativa. Além do apoio da 
Prefeitura municipal, o projeto conta com ajuda do Prefeitura municipal, o projeto conta com ajuda do 
Sindicato Rural e do Sicredi.Sindicato Rural e do Sicredi.

COMUNICAÇÃO DA UTE PAMPA SULCOMUNICAÇÃO DA UTE PAMPA SUL

 O jornalista Patrick Corrêa, formado na Univer- O jornalista Patrick Corrêa, formado na Univer-
sidade da Região da Campanha (Urcamp), assumiu na sidade da Região da Campanha (Urcamp), assumiu na 
última semana a Coordenadoria de Comunicação da última semana a Coordenadoria de Comunicação da 
UTE Pampa Sul. O jovem de  32 anos, contabiliza em UTE Pampa Sul. O jovem de  32 anos, contabiliza em 
seu currículo, 10 anos no Grupo RBS e recentemente seu currículo, 10 anos no Grupo RBS e recentemente 
esteve na assessoria de Imprensa da Prefeitura de esteve na assessoria de Imprensa da Prefeitura de 
Bagé. Acompanhado da também jornalista e consultora Bagé. Acompanhado da também jornalista e consultora 
da UTE Pampa Sul, Simôni Costa, ele visitou à reda-da UTE Pampa Sul, Simôni Costa, ele visitou à reda-
ção do ção do TPTP na última terça-feira (30) para se colocar à  na última terça-feira (30) para se colocar à 
disposição e fortalecer a parceria já existente entre a disposição e fortalecer a parceria já existente entre a 
empresa e o jornal. A dupla foi recebida pelo diretor empresa e o jornal. A dupla foi recebida pelo diretor 
e editor do jornal, João André Lehr (foto). “O Patrick e editor do jornal, João André Lehr (foto). “O Patrick 
é um profissional que, mesmo jovem, possui uma é um profissional que, mesmo jovem, possui uma 
vasta experiência e nos anos que atuou na RBS TV já vasta experiência e nos anos que atuou na RBS TV já 
exercia essa parceria com o jornal. Temos certeza que exercia essa parceria com o jornal. Temos certeza que 
fará um belo trabalho e é muito bem-vindo a Candiota, fará um belo trabalho e é muito bem-vindo a Candiota, 
sem falar que representa, na área de Comunicação, sem falar que representa, na área de Comunicação, 
uma das empresas mais importantes do município e uma das empresas mais importantes do município e 
da região”, disse João André. da região”, disse João André. 

VALE-ESCOLAR EM CANDIOTAVALE-ESCOLAR EM CANDIOTA
 Nesta quinta-feira (2), a Prefeitura de Candiota  Nesta quinta-feira (2), a Prefeitura de Candiota 
divulgou nas redes sociais a data de início da avalia-divulgou nas redes sociais a data de início da avalia-
ção para o fornecimento do vale-escolar. A Comissão ção para o fornecimento do vale-escolar. A Comissão 
Avaliadora estará na Secretaria de Educação a partir Avaliadora estará na Secretaria de Educação a partir 

do dia 13 de fevereiro até 03 de março, para realizar a do dia 13 de fevereiro até 03 de março, para realizar a 
avaliação socioeconômica e contemplar os estudantes avaliação socioeconômica e contemplar os estudantes 
com subsídios de 100% na compra da passagem es-com subsídios de 100% na compra da passagem es-
colar de 2023. A comissão ficará disponível das 08h30 colar de 2023. A comissão ficará disponível das 08h30 
às 12h. às 12h. 

VALE-ESCOLAR EM CANDIOTA 2VALE-ESCOLAR EM CANDIOTA 2
 A análise é válida tanto para alunos que  A análise é válida tanto para alunos que 
utilizam o transporte circular urbano, como também, utilizam o transporte circular urbano, como também, 
para os que usufruem do transporte fornecido pela para os que usufruem do transporte fornecido pela 
Prefeitura. De acordo com a lei, todo educando tem Prefeitura. De acordo com a lei, todo educando tem 
direito ao desconto de 50%, mas em Candiota há um direito ao desconto de 50%, mas em Candiota há um 
projeto que contempla os estudantes carentes para o projeto que contempla os estudantes carentes para o 
recebimento de 100% do subsídio. recebimento de 100% do subsídio. 

VALE-ESCOLAR EM CANDIOTA 3VALE-ESCOLAR EM CANDIOTA 3
 O cadastro será avaliado pela Comissão, jun- O cadastro será avaliado pela Comissão, jun-
tamente com o aluno acompanhado por seu respon-tamente com o aluno acompanhado por seu respon-
sável. É necessário levar a seguinte documentação: sável. É necessário levar a seguinte documentação: 
atestado de matrícula (cópia), identidade ou certidão de atestado de matrícula (cópia), identidade ou certidão de 
nascimento (cópia), comprovante de residência atual nascimento (cópia), comprovante de residência atual 
(cópia), três últimos comprovantes de renda familiar (cópia), três últimos comprovantes de renda familiar 
(de todos que possuem renda na família), cartão do (de todos que possuem renda na família), cartão do 
bolsa família e o último comprovante de recebimento, bolsa família e o último comprovante de recebimento, 
caso não exista vaga na escola onde o aluno reside é caso não exista vaga na escola onde o aluno reside é 
necessário apresentar atestado de comprovação, duas necessário apresentar atestado de comprovação, duas 
fotos 3x4 no caso de cadastro novo.fotos 3x4 no caso de cadastro novo.

COLETA DE LIXO EM PINHEIROCOLETA DE LIXO EM PINHEIRO
 A Prefeitura de Pinheiro Machado informou,  A Prefeitura de Pinheiro Machado informou, 
por meio das redes sociais, uma alteração nos horários por meio das redes sociais, uma alteração nos horários 
da coleta de lixo na comunidade. A partir da próxima da coleta de lixo na comunidade. A partir da próxima 
segunda-feira, (6), o recolhimento será iniciado às 6h segunda-feira, (6), o recolhimento será iniciado às 6h 
da manhã. De acordo com a publicação, os dias da da manhã. De acordo com a publicação, os dias da 
semana e os itinerários não foram alterados.semana e os itinerários não foram alterados.

TRANSPORTE EM PINHEIRO 1TRANSPORTE EM PINHEIRO 1
 A partir deste ano, a Prefeitura de Pinheiro  A partir deste ano, a Prefeitura de Pinheiro 
Machado por meio da Secretaria de Educação, ofere-Machado por meio da Secretaria de Educação, ofere-
cerá transporte gratuito dentro da cidade para alunos cerá transporte gratuito dentro da cidade para alunos 
do ensino infantil. O prefeito, Ronaldo Madruga (PP), do ensino infantil. O prefeito, Ronaldo Madruga (PP), 
explicou o motivo da iniciativa. “Muitos saem cedo de explicou o motivo da iniciativa. “Muitos saem cedo de 
casa e os pais precisam trabalhar e há dias muitos casa e os pais precisam trabalhar e há dias muitos 
frios. Estamos equipando um ônibus para realizar este frios. Estamos equipando um ônibus para realizar este 
transporte”, informou. transporte”, informou. 

TRANSPORTE EM PINHEIRO 2TRANSPORTE EM PINHEIRO 2
 A Prefeitura de Pinheiro Machado, por indica- A Prefeitura de Pinheiro Machado, por indica-
ção da vereadora Laura Ratto (MDB), está elaborando ção da vereadora Laura Ratto (MDB), está elaborando 
um projeto de lei, que será enviado `Câmara na próxi-um projeto de lei, que será enviado `Câmara na próxi-
ma semana, tratando do transporte para a colheita das ma semana, tratando do transporte para a colheita das 
azeitonas em Pinheiro Machado. A Prefeitura, como azeitonas em Pinheiro Machado. A Prefeitura, como 
contrapartida, entrará com um ônibus para a empresa contrapartida, entrará com um ônibus para a empresa 
poder contratar mão de obra pinheirense. Ao total poder contratar mão de obra pinheirense. Ao total 
serão aproximadamente  80 trabalhadores locais que serão aproximadamente  80 trabalhadores locais que 
serão beneficiados pelo período de 60 dias. De acordo serão beneficiados pelo período de 60 dias. De acordo 
com o secretário de Indústria, Comércio e Turismo, com o secretário de Indústria, Comércio e Turismo, 
vice-prefeito Rogério Gomes de Moura, além de dar vice-prefeito Rogério Gomes de Moura, além de dar 
emprego para 80 pessoas por dia, o comércio também emprego para 80 pessoas por dia, o comércio também 
será beneficiado com o dinheiro que será gasto pelos será beneficiado com o dinheiro que será gasto pelos 
diaristas.diaristas.

CNH FICA MAIS CARA NO RSCNH FICA MAIS CARA NO RS
 Nesta quarta-feira (1º), o mês começou com  Nesta quarta-feira (1º), o mês começou com 
alteração nos valores para quem vai tirar a primeira via alteração nos valores para quem vai tirar a primeira via 
da Carteira Nacional de Habilitação (CNH), ou realizar da Carteira Nacional de Habilitação (CNH), ou realizar 
a renovação no Rio Grande do Sul. A habilitação do a renovação no Rio Grande do Sul. A habilitação do 
tipo B, passou de R$ 2.336,56 para R$ 2.473,84 tendo tipo B, passou de R$ 2.336,56 para R$ 2.473,84 tendo 
aumento de R$ 137,28. Já para a categoria AB, que aumento de R$ 137,28. Já para a categoria AB, que 
inclui carros e motos, o valor mudou de R$ 3.937,07 inclui carros e motos, o valor mudou de R$ 3.937,07 
para R$ 4.167,69 com reajuste de R$ 231,62. para R$ 4.167,69 com reajuste de R$ 231,62. 

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO DE HULHASECRETARIA DE EDUCAÇÃO DE HULHA
 Um requerimento da vereadora Tanira Ramos  Um requerimento da vereadora Tanira Ramos 
(Mais Brasil), pedindo a presença da secretária de Edu-(Mais Brasil), pedindo a presença da secretária de Edu-
cação de Hulha Negra na sessão do dia 9 de fevereiro cação de Hulha Negra na sessão do dia 9 de fevereiro 
foi aprovado nesta quinta-feira (2), quando do retorno foi aprovado nesta quinta-feira (2), quando do retorno 
do recesso legislativo. Um dos assuntos que serão do recesso legislativo. Um dos assuntos que serão 
debatidos é a possibilidade do município não fornecer debatidos é a possibilidade do município não fornecer 
mais as séries finais na escola Nova Esperança, que mais as séries finais na escola Nova Esperança, que 
fica na zona rural do município. fica na zona rural do município. 

POSSEPOSSE
 Esta semana, os deputados estaduais e fede- Esta semana, os deputados estaduais e fede-
rais, além de 27 novos senadores tomaram posse para rais, além de 27 novos senadores tomaram posse para 
a nova legislatura 2023-2026.a nova legislatura 2023-2026.
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A eleição dos 
presidentes da Câma-
ra dos Deputados e do 
Senado da República 
só nos mostram que a 
política é “dinâmica”. 
O amigo de ontem po-
derá ser o inimigo de 
amanhã e o inimigo 
de hoje poderá ser 
o amigo de amanhã. 
Quem não observa essas coisas com naturalidade 
nem deveria falar de política.

Certo é que se depender da classe política, 
Bolsonaro será carta fora do baralho em pouco tempo. 
O ex-presidente, que por décadas foi um deputado 
“bagrinho”, aquele que “não fede nem cheira”, quando 
presidente tratou mal a classe política e a volta virá, 
não tenho dúvidas a este respeito.

Por ora, enquanto as coisas vão se acomodan-
do, ainda nada relevante se pode dizer em relação 
ao governo que começa, salvo o fato de que Lula 
pretende voltar a fazer do Brasil um país protagonista 
no cenário das relações internacionais e líder na Amé-
rica do Sul, enquanto o presidente anterior preferia 
ofender chefes de Estado e o povo do país toda vez 
que era eleito um candidato de esquerda, que são 
ampla maioria na atualidade entre os presidente dos 
países vizinhos ou próximos deste continente.

Com um apoio que não se sabe até onde irá no 
Congresso Nacional, as propostas de Lula nos primei-
ros seis meses de mandato tendem a ser aprovadas. 
É sempre assim. Espero que venham bons projetos.

De minha parte, que sou servidor público 
federal aposentado, espero que Lula promova logo 
um reajuste salarial. Com um mandato inteiro sem 
conceder reajuste, Bolsonaro será lembrado pela his-
tória como um inimigo do servidor público a quem os 
partidos de direita costumam culpar pelos fracassos 
de suas incompetentes administrações. O fato que 
é que o servidor publico brasileiro ficou mais pobre 
nos últimos quatro anos, e não só os federais. Aliás, 
o empobrecimento dos servidores públicos vem na 
contramão de qualquer projeto de desenvolvimento 
do país, uma vez que os servidores são uma parte 
relevante daquela coisa que os políticos e os econo-
mistas gostam de chamar de “mercado”.

Quanto ao percentual de reajuste já fico na-
quele grupo que pensa como o folião procurando 
uma companhia no carnaval, e que dizia como certo 
compositor que procurava, “uma, qualquer uma, que 
dure ao menos por enquanto é carnaval”. Qualquer 
reajuste que vier vem bem. 

Porém, ainda não observei movimentos muito 
relevantes neste primeiro mês de governo, salvo 
a invasão dos prédios mais importantes da Praça 
dos Três Poderes que, como ressaltei logo depois, 
levaram o país a um ambiente bem mais calmo e 
governável que estava no dia 1º de janeiro.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

Novos tempos, velhos temposNovos tempos, velhos tempos

Diretores e supervisores das escolas de abrangência da 13ª Coordenadoria 
Regional de Educação (CRE) estiveram reunidos na última quarta-feira (1)

Luís Flávio Abreu, o Kiki - pequeno agricultor de Candiota, 
que nasceu e se criou no município, ao se referir à estiagem 
que se abate sobre a região e em especial à Capital Nacional 
do Carvão.

“Nunca tinha 
visto as vacas 

comerem 
carrapicho 
e este ano 

aconteceu”.

QUEM QUEM 
ANUNCIA, ANUNCIA, 

VENDE VENDE 
MAIS!MAIS!

Na tarde da última 
quarta-feira (1º), di-
retores e supervisores 

das escolas de abrangência 
da 13ª Coordenadoria Re-
gional de Educação, reuni-
ram-se para discutir as ações 
que serão utilizadas durante 
os “Estudos de Recupera-
ção”, que acontecerão nos 
dias 8 a 17 de fevereiro.  A 
mobilização proporcionará 
uma oportunidade adicional 
para que o estudante recu-
pere as aprendizagens que 
necessita para o próximo ano 
letivo, possibilitando assim, 
a sua aprovação.

  A ação será reali-
zada com os alunos que 
apresentaram resultado 

inferior à média anual ou 
com frequência menor que 
75% no ano de 2022. Du-
rante o mês de dezembro, 
os estudantes que não foram 
aprovados, receberam seu 
Plano de Estudos de Recupe-
ração personalizado, com a 
indicação das aprendizagens 
que precisam ser recupera-
das para a continuidade da 
vida escolar e avanço de ano/
série.

A Coordenadoria de 
Educação possui em média 
17 mil estudantes matricu-
lados nas 57 escolas. Desse 
total, em torno de dois mil 
alunos podem realizar o 
Estudo de Recuperação, di-
vididos entre as sete cidades 
de abrangência, Bagé, Ace-
guá, Dom Pedrito, Lavras do 
Sul, Caçapava do Sul, Hulha 
Negra e Candiota.

Durante o encontro, 
a Coordenadora Regional de 
Educação, Miriele Barbosa 
Rodrigues, orienta que esta 
mobilização da rede, os pro-
fessores junto à supervisão 
escolar, desenvolvam ativi-
dades diferenciadas das que 
vinham aplicando durante o 
ano. “Todos os alunos são 
importantes, então através 
de um olhar mais indivi-
dual, vamos trabalhar para 
recuperar a autoestima do 
estudante, para que perceba 
que não precisa desistir ain-
da do ano letivo,” enfatiza.

Para isso, foi aponta-
do no Conselho de Classe do 
4º bimestre de 2022 quais as 
habilidades, competências e 
conteúdos de cada compo-
nente curricular que deverão 
ser retomados no período de 
“Estudos de Recuperação”. 

Divulgação TP

Estudos de Recuperação na 
região possibilitam oportunidade 

adicional aos estudantes em 
avançarem na vida escolar

EDUCAÇÃO

O plano recebido pelo estu-
dante ao final do ano letivo, 
sinaliza o que precisa desen-
volver para a continuidade 
dos seus estudos.

Conforme a profes-
sora, o supervisor e/ou a 
equipe diretiva, junto ao au-
xílio da equipe pedagógica 
da 13ª CRE, ficará respon-
sável pela organização das 
atividades presenciais, bem 
como garantir a execução 
do cronograma de estu-
dos organizado pela escola. 
Os estudantes deverão ter 
no mínimo duas aulas por 
competência “Cada escola 
irá alinhar o formato dos es-
tudos da maneira que achar 
mais eficiente, podendo jun-
tar turmas, da mesma série, 
ter mais de um professor 
contribuindo dentro da sala 
de aula e desenvolvendo 

o seu formato avaliativo”, 
explica.

Foram indicados 
também aos alunos os mate-
riais para estudo como livros 
didáticos, plataformas de 
leitura, conteúdos da plata-
forma Google Sala de Aula, 
entre outros. “É importante 
que os pais confiem no nosso 
trabalho e mandem os filhos 
para a escola durante este pe-
ríodo, para que não percam 
essa oportunidade única”, 
ressalta. 

CRONOGRAMA - As aulas 
da rede estadual de ensino 
começam no dia 23 de fe-
vereiro de 2023. Ainda, o 
recesso escolar ocorre entre 
os dias 19 e 30 de julho e o 
segundo semestre do ano le-
tivo acontece de 31 de julho 
a 22 de dezembro.

Facebook/Especial TP

R$ 10 (kg)
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Vereador comemora decisão de 
retomada de área em Hulha

O vereador Diego Ro-
drigues (PP) procurou o TP 
para comemorar uma decisão, 
que segundo ele, foi a partir de 
um pedido seu feito ao prefeito 
Renato Machado já no ano pas-
sado. Ele lembra que na ocasião, 
contrário à sua opinião, a maioria 
da Câmara não aprovou o pedido 
do Executivo em restituir a área e 
o imóvel onde funcionou o frigo-
rífico da Coopecarnes, localizado 
na entrada da cidade. 

Na época, lembra Diego, 
houve um pedido da direção da 
cooperativa para dar mais um 
ano de prazo a eles. “Fui contra 
porque se estavam desde 2010 
sem operar, não seria em um 
ano que iriam se restabelecer”, 
aponta.

Entretanto, comemora e 
agradece, o pedido voltou agora 
no mês de janeiro e foi aprovado, 
segundo Diego, pela unanimi-
dade dos vereadores presentes. 
“O município tem pouco espaço 
industrial e ali é uma área desti-
nada a isso e que estava ociosa 
desde 2010. Estava se deterio-
rando e agora vai ter um destino 

Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

POLÍTICA E ÁGUA
 A água tratada 
na torneira de sua casa é 
uma questão política. Não 
é política partidária, mas 
de política como adminis-
tração coletiva, pública. 
Afinal, político é sinônimo 
de gestor da cidade (polis) 
no bom e velho grego de 
guerra.
A equação é simples de-
mais: demanda (consu-
mo) e oferta. Os fatores 
subjacentes são qualidade 
e quantidade. Se houver equilíbrio entre esses dois 
aspectos, não se fala mais nisso. O problema está 
resolvido.
No nosso caso, há demanda (consumo) não atendi-
da pelo fornecedor (Prefeitura) por algumas razões. 
Cada um lê a coisa pelo seu livrinho. Eu quero con-
tribuir com sugestões.

AUTARQUIA, ESTOCAGEM E MÃO DE OBRA 
Em Candiota, a água é tratada e fornecida pela 

Prefeitura Municipal, através de equipe específica 
na Secretaria de Obras. O que isto significa? A água 
disputa verba no caixa único com todas as outras 
atividades da Prefeitura. Claro que o valor pago pelo 
consumidor pelo consumo também vai para o caixa 
único.

Como Candiota cresceu muito, imaginem a 
dificuldade para suprir a demanda.

 Uma autarquia, com gestão própria, orçamen-
to próprio e estatísticas vai trabalhar com segurança, 
planejamento e qualidade.

Todas as múltiplas equações que envolvem 
esta matéria nos leva a concluir que sempre vai faltar 
água tratada na sua casa em algum momento.

As máquinas vão quebrar em algum momento. 
Os canos vão furar e certamente faltará luz elétrica 
em muitos momentos. São coisas triviais que vão 
interromper o tratamento d’água e o abastecimento. 
Portanto, é preciso estocar água tratada que possa 
garantir um fornecimento mínimo por um par de dias.

Nosso município é segmentado, temos seis 
“cidades”. Em cada uma, um depósito de água tra-
tada suficiente para garantir o abastecimento mínimo 
quando for necessário.

Temos um quadro de funcionários de excelente 
qualidade. Este pessoal que mexe com a água apren-
deu fazendo e domina todo o processo.

Eles são os que recebem a ira e as reclama-
ções dos insatisfeitos. Matam no peito, como se diz. É 
preciso investir neles em treinamento e qualificação. 
Motivação.

Há outras questões que vamos abordar na 
outra semana.

PLANETA ÁGUA
Gotas de água da chuva 

Alegre arco-íris
Sobre a plantação

Gotas de água da chuva
Tão tristes

São lágrimas
Na inundação.

Guilherme Arantes
(canta com ele, tá no Google)

Vereador Diego gravou um vídeo em frente ao 
local, festejando a decisão, que foi 

aprovada por unanimidade pela Câmara

ATUAÇÃO PARLAMENTAR

Reprodução TP

CEEE foi privatizado em 2021, quando assumiu a empresa Equatorial

O vereador e presi-
dente da Câmara de 
Pinheiro Machado, 

Cássio Câmara (PP), usou 
a tribuna na última terça-
-feira (31), durante a sessão 
ordinária, para fazer críticas 
duras ao trabalho entre-
gue pela concessionária de 
energia elétrica que atende 
a região, a Equatorial Ener-
gia – empresa que assumiu 
em meados de 2021, após a 
privatização da Companhia 
Estadual de Energia Elétrica 
(CEEE).

O parlamentar de-
nuncia que a equipe baseada 
em Pinheiro Machado e que 
também atende Pedras Altas, 
é composta de seis pessoas 
e possui apenas uma viatura 
(veículo) para percorrer 
enormes distâncias, lem-
brando a extensão enorme 
dos dois municípios. Pinhei-
ro Machado possui mais de 
2,2 mil km² e Pedras Altas 
cerca de 1,4 mil km².

Citando um exemplo, 
Cássio contou que num dia, 
os funcionários se deslo-
caram da sede de Pinheiro 
Machado até a localidade 
de São Diogo, no interior de 
Pedras Altas, distante cerca 

de 78km. Depois atenderam 
um chamado no Passo dos 
Carros, já próximo a Ace-
guá, Hulha Negra e Candiota 
e por fim voltaram para 
solucionar um problema na 
comunidade das Alegrias, 
no interior de Pinheiro Ma-
chado. Ele cita ainda que 
esta equipe, não raras vezes, 
é chamada para atender 
alguma ocorrência em Can-
diota. “Isso é humanamente 
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Um veículo para atender 
dois municípios é deboche 
da Equatorial, segundo 

vereador pinheirense

impossível. Um carro só é 
um deboche. Imaginem se 
tivéssemos com temporais 
como seria o normal nessa 
época do ano?”, questionou.

Cássio lembra, que 
na época da CEEE públi-
ca, havia no escritório de 
Pinheiro Machado, nada 
menos que quatro viaturas 
e mais uma de reserva. “A 
comunidade paga e paga 
bem para ter um serviço de 

qualidade e não tem. Está 
comprovado que os fun-
cionários não têm nenhuma 
culpa. Nós vamos correr 
atrás para que esta situação 
se modifique”, disse.

EQUATORIAL – O jornal 
entrou em contato com a As-
sessoria de Comunicação da 
Equatorial Energia, mas até 
o fechamento desta edição, 
não havia um retorno. 

Cássio Câmara (PP) questiona e diz que é humanamente impossível 
realizar um trabalho satisfatório dessa forma

adequado”, disse.
Diego reforçou que já há 

tratativas com a Prefeitura, in-
clusive com o vice-prefeito Igor 
Canto encabeçando as negocia-
ções, com uma nova empresa. 
“A minha parte como vereador 
eu fiz, porque é isso que sempre 
busco, a criação de empregos, 
renda e retorno de impostos, ou 
seja, desenvolvimento para Hulha 
Negra”, assinala.

PREFEITURA - O prefeito em 
exercício, Igor Canto, lamenta que 
a Coopcarnes não tenha consegui-
do manter suas atividades comer-
ciais. Canto entende que, já que 
existe o espaço, ele deve ser oferta-
do para que outros empreendedores 
invistam em Hulha Negra e possam 
ajudar a alavancar o crescimento 
econômico do município. “Alguns 
empreendedores já fizeram contato 
conosco, claro, de uma forma ainda 
superficial. Agora, o próximo passo 
é obedecer a forma jurídica correta 
que como ofertar aquele espaço 
para que garantir que quem ganhe 
com isso tudo seja a nossa popula-
ção”, garantiu Canto.
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* Doutorando em Direito Constitucional pelo Instituto Brasiliense de 
Direito Público (IDP/DF), Mestre em Direito Público pela Unisinos/RS, Pós-
graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em Direito Eleitoral 
(Verbo Jurídico), Graduado em Direito pela Urcamp/RS, Membro Fundador 
da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político (ABRADEP), Membro 
da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF, Professor da Pós-graduação 
em Direito Eleitoral da Universidade Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), 
Advogado, Sócio Fundador da Barcelos Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

Qual a relação entre 
Direito e Literatura? Muito se 
discute acerca das relações 
entre Direito e Política e entre 
Direito e Moral. Mas, e quanto 
ao Direito e a Literatura? Am-
bos são linguagem. O Direito 
garante a Literatura (liberdade 
de expressão do pensamento, 
de criação). Muitas questões 
jurídicas são abordadas pela 
Literatura, no mais. E a Lite-
ratura pode atribuir ao Direito 
um embelezamento que, vez ou 
outra, lhe falta, além de servir 
para explicar algumas questões complexas do universo 
das leis. 

Shakespeare foi um dos maiores no desenvol-
vimento dessa interseção. A sua extensa obra tratou, 
em muito, de soberania, autoridade e indivíduo, além 
da legitimidade política e da importância de preservá-la, 
como em “Macbeth”, conforme já escrevemos aqui. Há, 
no entanto, vários outros exemplos, dos quais, diga-se, 
já nos utilizamos em alguns escritos. Assim o foi com 
Robert Bolt, em seu “O homem que não vendeu a sua 
alma” – a importância de respeitar o Direito, especialmente 
contra ímpetos salvacionistas. Com Robert Musil, em seu 
“O homem sem qualidades” – a importância das Luzes, 
notadamente em um Mundo crescentemente mecânico. 
Com John Milton, em seu “Paraíso Perdido” – “Por que 
terá o Criador proibido a eles os frutos? É crime saber? 
Sua felicidade terá base na ignorância?”.  E com o Pro-
fessor José Castro Neves, em seu “Como os advogados 
salvaram o Mundo”. Dentre outros. 

A própria relação entre texto e sentido do texto ou 
entre significante e significado, tema dos mais caros ao 
Direito, considerada a correspondente Hermenêutica, 
é tratado pela Literatura. Volto à Literatura. Em “Alice 
através do espelho”, de Lewis Caroll, podemos presen-
ciar, a partir de “Humpty Dumpty”, o modelo de sujeito 
que dá às palavras o sentido que quer - “Quando eu uso 
uma palavra, ela significa exatamente o que quero que 
ela signifique: nem mais, nem menos”. As palavras são 
minhas, faltou ele dizer. E, sendo minhas, a elas atribuo 
qualquer sentido. 

É mais ou menos o que verificamos já há um 
tempo, na política e no Direito. Quanto ao Direito e a 
sua interpretação judicial, muito já escrevemos sobre. 
E voltaremos a isso. Falo aqui, por outro lado, sobre os 
discursos inflamados em defesa deslocada do conceito 
de soberania popular – “supremo é o povo”, assim como 
da insistente defesa do artigo 142 da CF como meca-
nismo legitimador da atuação das forças armadas como 
“moderador” da institucionalidade nacional. 

Ocorre que a soberania popular, ao contrário da-
queles que pensam ser possível fazer qualquer coisa a 
partir dela, é dúplice: se manifesta no exercício do poder 
constituinte originário e, depois, na escolha dos represen-
tantes e a partir de alguns mecanismos de participação 
direta, como o plebiscito, o referendo e a lei de iniciativa 
popular. Esta, a seu turno, é uma manifestação da sobe-
rania que não surge do vácuo, mas é garantida pelo fruto 
da primeira, ou seja, da Constituição. É uma soberania 
dentro da Constituição, não fora ou contra ela.

Já quanto ao artigo 142 da CF, também não é 
preciso muito esforço para ver que o texto jamais conferiu 
às forças armadas o papel de “moderação” ou de “fiador” 
da democracia constitucional brasileira. As razões são 
várias: as forças armadas estão submetidas ao poder civil; 
as forças armadas são reconhecidas pela Constituição, 
com funções delimitadas, não podendo agir contra ela, 
por si ou a mando de alguém; os poderes republicanos 
são três, apenas; a guarda mor da Constituição é do 
STF, por meio do controle de constitucionalidade. Fora 
daí, é diversionismo. Ou a tentativa de institucionalizar, 
pelo uso deturpado da linguagem jurídica, o golpe de 
Estado.Enfim...

E o que Ulisses, bem como as suas amarras, têm 
a ver com isso? Na “Odisseia”, Homero, um dos grandes 
autores gregos, narra a travessia de Ulisses e de sua 
tripulação de Troia a Ítaca, na Grécia. Tão logo finda a 
epopeica guerra entre gregos e troianos, Ulisses passaria 
por toda sorte de obstáculos em sua travessia de retorno. 
Um deles se daria na Ilha de Capri, a “terra das sereias”. 
Estes seres, segundo narra história, carregavam o poder 
de hipnotizar os homens através dos seus cantos, o que 
acabaria por conduzir as embarcações aos rochedos da 
morte, de onde dificilmente poderiam escapar. Ulisses 
sabia que não poderia resistir “ao canto das sereias”. E, 
com isso, pediria aos seus marujos que o amarrassem 
ao mastro do navio. Somente assim ele resistiria. É do 
“canto da sereia”, então, assim como das “amarras de 
Ulisses”, que falaremos, amiúde, nas próximas colunas, 
traçando paralelos com a realidade atual do Brasil, não 
apenas na política, mas no Direito. Segue...

* Guilherme Barcelos

Sobre asamarras de Ulisses (1)Sobre asamarras de Ulisses (1)

APrefeitura de Pinhei-
ro Machado vem rea-

lizando diversas ações bus-
cando minimizar os efeitos 
da estiagem no município. 
Recentemente, o executivo 
adquiriu um tanque para o 
transporte de água potável. 
O reservatório tem capa-
cidade de cinco mil litros 
e começará a auxiliar no 
abastecimento de água nas 
comunidades do interior 
atingidas pela estiagem.

Além disso, a Se-
cretaria de Agropecuária 
e Meio Ambiente realizou 
mais de 100 aberturas de 
poços e limpezas de bebe-
douros entre dezembro e 
janeiro, buscando auxiliar 
os moradores da zona rural. 
Devido à estiagem, o mu-
nicípio vem intensificando 
esse serviço.

Segundo o vice-pre-
feito e secretário de Agro-
pecuária, Rogério Gomes 
de Moura, a prefeitura ali-
nhada com o Conselho Mu-
nicipal de Desenvolvimento 
Rural (Comder), passou a 
atender com mais eficiência 
o homem do campo. “Éra-
mos sabedores que os pedi-
dos para abertura de poços 
e limpeza de bebedouros 
estavam causando aborreci-
mento para as pessoas, pois 
pagavam adiantado e em 
alguns casos, não recebiam 
o serviço. Muitas pessoas 
nos procuravam com guias 
pagas no ano de 2020 e 
que ainda não tinham sido 
atendidas”, explica. 

 Rogério destaca 
ainda, que após estudos 

e muito diálogo com os 
membros do Comder, criou-
-se uma estratégia que vem 
dando certo.“Todos no-
mes são repassados para 
o Comder, que analisa a 
urgência e mapeia a locali-
dade. Quando o maquinário 
chega numa determinada 
localidade, o serviço é feito 
para todos moradores da re-
gião. Desta forma estamos 
conseguindo atender de 15 
a 20 famílias por semana”, 
coloca Rogério.

No momento são 
duas retroescavadeiras rea-
lizando o serviço e a previ-
são é de que nesta semana, 
mais uma retroescavadeira 
comece a efetuar o ser-
viço. “Agradecemos aos 
vereadores Cássio Câmara 
e Fabrício Alves da Costa 
que apresentaram emendas 
impositivas visando a con-
tratação de serviços de hora 
máquina, para a realização 
destes serviços, e desta 
forma diversas famílias 
estão sendo beneficiadas”, 
comemora Rogério.

NOVOS PEDIDOS - Mo-
radores da zona Rural, que 
necessitam do serviço de 
abertura de poços e limpe-
za de bebedouros, podem 
solicitar através de suas as-
sociações ou diretamente na 
secretaria de Agropecuária 
e Meio Ambiente.

ESTIAGEM - Pinheiro Ma-
chado foi um dos primei-
ros municípios da região 
sul a decretar situação de 
emergência em razão da 
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Abertura de poços ajuda
minimizar os efeitos da 

estiagem em Pinheiro Machado

FALTA DE CHUVA

Já foram feitas cerca de 100 aberturas de 
poços e limpezas de bebedouros no município

Considerando a es-
tiagem e que muitas pes-
soas estão sem água para 
consumo humano e animal, 
a agência da Companhia 
Riograndense de Saneamen-
to (Corsan) de Pinheiro Ma-
chado está comercializando 
água potável para quem pre-
cisar, principalmente para as 
famílias do interior, que são 
mais afetadas com a seca. 

Com o tanque ad-
quirido pela prefeitura, com 
capacidade cinco mil litros, 
é possível fazer o transpor-
te de forma gratuita até a 
moradia da pessoa que fez 
a compra.

Em sua fala, o vice-
-prefeito e secretário de 

Agropecuária e Meio 
Ambiente, Rogério de 
Moura, falou sobre a 
iniciativa.  “Essa é uma 
parceria que vai resolver 
momentaneamente o pro-
blema dos munícipes, por 
isso adquirimos o tanque, 
pensando em ajudar as 
famílias que sofrem com 
a estiagem”, afirmou. 

Os interessados 
devem comparecer na 
agência local da Corsan, 
realizar o cadastro e in-
formar a quantidade de 
água necessária. O valor 
cobrado pela empresa é 
de R$ 8,50 a cada mil li-
tros e a Prefeitura realiza
o transporte.

estiagem. Até o momento o 
Município soma mais de R$ 
52 milhões em prejuízos, 
sendo R$ 918 mil (milho), 
mais de R$ 21 milhões (soja) 
e mais de R$ 30 milhões 
(pecuária).

Segundo dados le-
vantados pela Corsan, neste 
período foram registrados 
105mm de chuvas, enquanto 
a média história para o mes-
mo período é de 227,3mm.

De acordo com Ro-
gério, a falta de chuvas 
regulares nos meses de 
novembro e dezembro de 
2022 e agravada no início 
de janeiro de 2023, au-
mentaram o déficit hídrico 
no Município, o qual está 
disponibilizando todo o 
aparato disponível para 
minimizar os efeitos, bem 
como para assistência aos 
afetados.

Prefeitura adquire tanque 
para o transporte de água 

potável às famílias necessitadas

Com a aquisição do tanque de cinco mil litros,
Prefeitura transporta água para quem mais precisa

Divulgação/TP
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Uma comissão de representantes de vários segmentos da agricultura e pecuária foi recebida esta semana pelo prefeito Luiz Carlos Folador

J.André TP 

Produtores de Candiota pedem 
ajuda e classificam situação como a 
maior estiagem dos últimos 30 anos

“É  a maior seca que 
eu já vi nesses 
mais de 30 anos 

que estou aqui em Candio-
ta”, afirma o produtor de 
leite e sementes agroecoló-
gicas do assentamento Oito 
de Agosto, Jurandir Maron. 
Há 32 anos assentado no 
município, ele relata condi-
ções dramáticas vividas por 
conta da falta de chuvas. 
Maron diz que Candiota e 
Hulha Negra são os mu-
nicípios mais castigados e 
a estiagem já virou seca. 
“Nos municípios vizinhos 
tem chovido alguma coisa, 
mas aqui nada”, queixa-se. 
“O que está sendo falado 
pelos meios de comunicação, 
pode colocar 10 vezes mais”, 
destaca o produtor que tem 
30 vacas e viu sua produção 
cair mais da metade nos úl-
timos meses. Dos 300 litros 
produzidos em média a cada 
dois dias, Maron está tirando 
145, isso que ele tem ainda 
certa estrutura de alimenta-
ção dos animais com silagem 
e a lavoura de milho que não 
vingou e virou comida das 
vacas.

O assentando da co-

FALTA DE CHUVA

munidade de 22 de Dezem-
bro, Josemar Rodrigues, 
vive situação semelhante. 
Dos 500 litros de leite por 
dia que as suas 28 vacas 
produziam, se reduziu a 
280 – pouco mais da metade.

COMISSÃO – Diante dessa 
dura realidade - onde rela-
tos de perdas e prejuízos 
não faltam, uma comissão 
esteve reunida esta semana 
com o prefeito Luiz Carlos 
Folador na Prefeitura local. 
A comissão é formada por 
representantes de três coo-
perativas, de fruticultores, 
de sementes agroecológi-
cas, de grãos e cereais, gado 
leiteiro e de corte, líderes 
do Movimento dos Traba-
lhadores Rurais Sem Terra 
(MST) e dos vereadores 
Danilo Gonçalves e Luana 
Vais (ambos do PT).

Segundo a comissão, 
formada por cerca de 20 
lideranças, que logo após a 
visita ao prefeito esteve na 
redação do TP, uma série 
de reivindicações foram 
feitas ao Executivo. Como 
prioridade número um foi 
colocada a necessidade de 

medidas para alimentação 
do gado de leite, pois o 
pasto secou e a silagem está 
muito escassa. Depois, o 
abastecimento de água tanto 
para animais como para as 
comunidades.

Também foi pedido 
ao prefeito a realização de 
um programa de pastagem 
para o inverno e liberação 
de R$ 1 milhão de recursos 
próprios do município para 
aquisição de alimentação 
aos animais, sendo R$ 500 
mil agora e R$ 500 mil em 
fevereiro.

Conforme a comiti-
va, o prefeito já está pro-
videnciando o aumento da 
capacidade de distribuição 
de água, passando de um 
para três caminhões-pipa e 
que a questão do dinheiro 
deve dar uma resposta nesta 
sexta-feira (3).

Segundo a comissão, 
somente a bacia leiteira de 
Candiota movimenta men-
salmente cerca de R$ 1 mi-
lhão mensais. Apenas uma 
vaca precisa no mínimo de 
cerca de 20kg silagem por 
dia para poder seguir pro-
duzindo minimamente. Um 

Reservatório secou no interior do município

animal precisa de cerca de 
560kg mensais de alimento 
para se manter em pé. Atu-
almente, segundo a comis-
são, Candiota possui apro-
ximadamente 3 mil cabeças 
de gado leiteiro. “Há casos 
em que as cooperativas já 
não estão mais recolhendo o 
leite do produtor, porque as 
vacas já estão sem comida 
e nem água há mais para 
a higiene na retirada do 
leite”, declaram. “Nunca 
tinha visto cavas comendo 
carrapicho”, complementa 

e lamenta o agricultor e 
liderança do MST, Luís 
Flávio Abreu, o Kiki, de 59 
anos, que nasceu e se criou 
em Candiota.

SEMINÁRIO - A comissão, 
que já permanente e diz 
querer agregar mais vere-
adores e vereadoras, por 
exemplo, ainda pretende 
realizar um seminário de 
desenvolvimento em breve 
para debater um grande pro-
grama de armazenagem de 
água com recursos das três 

esferas de governo (munici-
pal, estadual e federal), além 
de programas de financia-
mento para irrigação.

PREFEITURA – O TP fez 
contato diretamente com o 
prefeito Luiz Carlos Fola-
dor, que ficou de retornar 
com uma posição da Prefei-
tura em relação ao assunto, 
porém até o fechamento 
desta edição, ainda não ha-
via um retorno. Assim que a 
reposta da Prefeitura for en-
caminhada, será publicada.

Lavoura de milho perdida serve para alimentar gado leiteiro

Comitiva, logo depois que esteve na Prefeitura, visitou o jornal
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Número elevado de inscrições marcou 
Circuito de Verão do Sesc em Pedras Altas

ESPORTE

No último domingo 
(29), aconteceu o Cir-
cuito do Serviço So-

cial do Comércio (Sesc) no 
município de Pedras Altas. A 
competição anual tem como 
modalidades o vôlei de praia, 

futevôlei e futebol de areia, 
com o objetivo de incentivar 
a prática de esportes e promo-
ver a saúde física e mental da 
população.  

Ademais, o Circuito 
oferece oportunidade para 

atletas amadores e profis-
sionais, ajudando no desen-
volvimento das habilidades. 
Segundo a publicação feita 
na página da Prefeitura, o 
evento foi citado por ter atra-
ído, além dos participantes, 
um público significativo que 
acompanhou as competições. 

Para o coordenador 
de Esportes do município, 
Everaldo Miranda, o circuito 
de verão em Pedras Altas 
foi um sucesso novamente. 
“Depois de uma pausa de seis 
anos na competição, sem o 
município participar, foi com 
grande alegria e satisfação 
que vimos a população em 
geral participando em grande 
número, prestigiando a etapa 
na cidade, e também ficamos 
surpresos, muito satisfeitos 
com a quantidade de inscri-
ções para a etapa, e da parte 
da competição também todos 
num nível elevadíssimo”, 
afirmou.

Além disso, Everal-
do relatou que devido ao 
grande número de inscritos, 
foi necessário marcar outro 
dia para os jogos do vôlei 
masculino. “A procura foi 
muito grande, os jogos termi-
naram às 2h da madrugada, 
então foi preciso tomar uma 
decisão junto ao Sesc para re-
alizar em outro dia a disputa 
do vôlei masculino”, contou.

 O prefeito Volnei 
Oliveira esteve presente no 
evento, acompanhando o dia 
de jogos.

CANDIOTA- Neste ano 
serão quatro modalidades, 
beach soccer, futevôlei, vo-

Equipe Ajax venceu na categoria beach soccer feminino

Divulgação TPleibol de praia e beach câm-
bio misto. O destaque de 
2023 é a novidade do beach 
câmbio misto, um esporte 
que é praticado por pessoas 
da terceira idade, composto 
por uma equipe com nove 
jogadores, e três reservas. 

A etapa municipal será re-
alizada nos dias 4 e 5 de 
fevereiro, na praça central 
do município. 

HULHA NEGRA - Já a etapa 
hulhanegrense do circuito 
será realizada nos dias 11 e 

12 de fevereiro, na quadra 
de areia da escola municipal 
Monteiro Lobato. As mo-
dalidades disputadas serão 
vôlei de praia masculino e 
feminino, futebol de areia 
masculino e feminino e fu-
tevôlei masculino. 

CONHEÇA OS VENCEDORES
Beach soccer masculino: Equipe Regina
Beach soccer feminino: Equipe Ajax
Futevôlei masculino: Silvio Marques e Mateus Hessel
Vôlei feminino: Caroline Marques e Lidiane Meirelles

Mateus Hessel e Silvio Marques foram os 
vencedores do futevôlei masculino Equipe Regina campeã do beach soccer masculino

Caroline Marques e Lidiane Meirelles foram 
as campeãs na modalidade vôlei feminino

Fotos: Letiére Navarrina/Especial TP 

Divulgação TP 
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Iniciativa tem parceria com o Prefeitura local

Divulgação TP

Representantes do Grupo 
Equatorial Energia estiveram 
reunidos na última terça-feira 

(31) com o prefeito de Pinheiro 
Machado Ronaldo Madruga, o 
vice-prefeito Rogério Moura e a se-
cretária de Assistência Social, Vivi 
Alves para tratar sobre o projeto que 
irá sortear 40 geladeiras novas em 
Pinheiro Machado.

A troca de geladeiras faz 
parte do projeto E+ Comunidade 
desenvolvido pela CEEE Grupo 
Equatorial. O cadastro para os in-
teressados em participar do sorteio 
ocorre de 7 a 9 de fevereiro, no 
Ginásio da escola Manoel Lucas 
Prisco, das 9h às 17h30. Para parti-
cipar, é só apresentar documento de 
identidade, CPF e conta de energia, 
que deve estar em dia. O sorteio das 
geladeiras novas ocorre na própria 
quinta-feira, dia 09/02, às 16h. E 

as trocas das geladeiras antigas por 
novas serão efetivadas no sábado, 
dia 10, a partir das 8h.

O prefeito Ronaldo enfatiza 
que em caso de pessoas estarem 
com contas em atraso, será possível 
renegociar os valores no local e 
participar do sorteio. “Importante 
lembrar que os contemplados com 
novas geladeiras, deverão entregar 
as geladeiras antigas. Todas as pes-
soas de baixa renda terão a oportuni-
dade de concorrer às 40 geladeiras, 
sendo que a troca da geladeira velha 
por uma nova pode representar a 
redução de até 50% no consumo 
mensal de energia elétrica”, destaca.

Nesse período, os clientes 
também podem aproveitar outros 
serviços da Equatorial, como regu-
larização, parcelamento de débitos, 
cadastro na Tarifa Social de Energia 
Elétrica (TSEE) e solicitação de 

Equatorial sorteará 
40 geladeiras para 

famílias de baixa renda 
em Pinheiro Machado

ECONOMIA NA ENERGIA

ligação nova. Ainda será possível 
trocar lâmpadas incandescentes e 
fluorescentes por eficientes, com o 
limite de cinco unidades por cliente 
cadastrado. “Nosso objetivo é au-
xiliar na educação para a economia 
de energia, permitindo que a conta 
caiba no orçamento do cliente”, 
afirma Jonatan Silva, responsável 
pelo projeto. 

As equipes da Secretaria de 
Assistência Social estarão no local 
realizando atualizações do cadastro 
Único.

 TROCAS - Na área de concessão 
da Equatorial, desde o início do 
ano passado, foram trocadas cerca 
de 1,8 mil geladeiras antigas por 
novas e mais de 14 mil lâmpadas, 
em 30 cidades onde o projeto já foi 
realizado.

O PROJETO - A plataforma E+ 
Comunidade, realizada pelo Grupo 
Equatorial Energia nas distribui-
doras onde atua, promove a res-
ponsabilidade social por meio de 
ações sustentáveis junto às pessoas 
que atende em seu dia-a-dia, indo 
em suas casas e levando qualidade 
de vida por meio da energia. São 
projetos práticos, que conectam as 
comunidades a novas oportunida-
des relacionadas com temas como 
eficiência energética, reciclagem, 
esporte, cultura, educação e econo-
mia, com ações que englobam Meio 
Ambiente, Eficiência Energética 
e Desenvolvimento Econômico e 
Social. 

As 40 geladeiras serão sorteadas dia 9 de fevereiro

Por dentro dos Legislativos

Resumo dos pronunciamentos na sessão 
ordinária do dia 31 de janeiro de 2023.

FÁBIO DIAS (PSDB) – Na sua análise, a atual Legisla-
tura tem outro olhar, com parlamentares mais maduros, 
assinalando que por conta disso muita coisa boa está 
acontecendo no município. Pediu o conserto de ruas da 
cidade, que segundo ele, estão precisando de reparos, 
bem como, reposição de lâmpadas. Pediu à Equatorial o 
conserto de um poste na Vila Umbus, que está perigoso. 
Elogiou a iniciativa da Equatorial de sortear 40 geladeiras 
novas entre os consumidores do município.

RENATO RODRIGUES (PSDB) – Disse que historicamente 
a Vila Umbus é esquecida e espera que o atual governo 
não faça o mesmo, já pedindo a iluminação da quadrilha, 

o reparo de um corredor nos fundos da comunidade e o recolhimento de entulhos. 
Reforçou o pedido de limpeza de um terreno próximo ao asilo e hospital, alertando 
que não vai demorar para alguém colocar fogo no local. Assinalou que é pago para 
fiscalizar e cobrar e que ganha bem para isso. “Falam que ganhamos R$ 5 a 6 mil, eu 
nunca vi esse dinheiro. Ganho R$ 3.300,00 e acho que sou muito bem pago”, disse.

FABRÍCIO COSTA (PSB) – Pediu o conserto de um poste próximo à escola infantil 
Tânia Cardoso, que está muito perigoso. Evidenciado que este ano foi comercializado 
muito mais animais, mas faturado menos na Feovelha, ele chamou a atenção para as 
dificuldades da ovinocultura. Disse que há demanda muito grande por carne ovina nos 
grandes centros, mas um nicho específico, que são os cordeiros, lembrando que tem 
toda a cadeia. Defende que o setor precisa de políticas públicas e que vai lutar por 
isso. Por fim citou o projeto liberado pela Aneel para implantação de 26 aerogerados 
(parque eólico) no município e que isso vai gerar empregos e impostos.

ÉLITON RODRIGUES (MDB) –. Se referiu a visita à Secretaria de Agricultura e seu 
pleito em tornar o RS livre do mormo, lembrando os gastos que os proprietários de 
animais tem, em especial os tradicionalistas. Disse que cobrou o Daer para a con-
clusão da ERS-608 e viu no TP que o prefeito de Pedras Altas também está nesta 
luta. Ainda em visita ao Daer, disse estar pleiteando uma prancha em doação para 
o transporte das máquinas pesadas nas grandes distâncias dentro do município. Se 
referiu que os projetos que apresentou para o Juntos pela Bem, do Sicredi, foram 
todos aprovados e que um deles, a cozinha para o asilo, já foi instalada. Os demais 
em seguida serão entregues.

LAURA RATTO (MDB) – No assunto estiagem, destacou as ações do governo local 
com abertura de 12 poços artesianos (dinheiro já na conta da Prefeitura) e construção 
de três cisternas com capacidade de armazenar 60 mil litros de água (em trâmite). 
Falou que bons projetos estão tramitando na Câmara, se referindo, por exemplo, a 
equoterapia, sendo que ela e o prefeito vão visitar a experiência de Canguçu para 
a implantação em Pinheiro Machado. Também se referiu ao projeto dos decks nas 
ruas e sobre as diárias dos conselheiros tutelares. Apesar de todos os problemas e 
aborrecimentos causados pela Equatorial, a vereadora elogiou o projeto do sorteio 
de geladeiras novas. 

CÁSSIO CÂMARA (PP) – Fez severas críticas à Equatorial. Se referindo a parques 
eólicos, se mostrou otimista com o projeto da Rio Energy, que segundo ele é o mais 
adiantado e prevê a construção de 126 aerogerados entre Pinheiro e Piratini. Disse que 
em fevereiro agora, representantes da empresa estarão na cidade e o único entrave 
do momento é a regularização de algumas áreas em Piratini. Ele defendeu a retomada 
de um abatedouro de ovinos no município, como saída para a crise da ovinocultura. 
Comemorou o projeto que concede o prédio para a Associação Pinheirense dos Api-
cultores (APA), pois entende que vai valorizar a agricultura familiar. Por fim informou 
que o Sicredi, durante a Feovelha, sinalizou que pretende patrocinar à Comparsa da 
Canção Nativa em sua retomada.

ELIZETE BALDEZ (PP) – Analisa que a doação de geladeiras pela Equatorial é ‘mel 
na chupeta’, cobrando energia de qualidade. Comentou que o prefeito lhe informou que 
as obras de pavimentação na rua Onésimo Fagundes estão paradas porque há falta 
de pavimento (blocos de cimento) no mercado e assim que isso se regularizar será 
retomada. Disse que havia parado de fazer pedidos ao Executivo pela Câmara e que 
os fazia diretamente, mas que agora vai retomar até por uma questão de registro, tendo 
feito 10 solicitações, entre conserto de pontes, limpeza de cacimbas, patrolamento e 
escascalhamento de estradas.

VILSINHO (PP) – Comemorou a retomada do carnaval, que acontece de forma ante-
cipada nos dias 10 e 11 de fevereiro. Assinalou a importância desta festa popular, que 
leva diversão e entretenimento para a comunidade. Convidou para que durante o dia, 
já que o carnaval acontece de noite, se prestigie o rodeio no Espinilho, que também 
acontece nos dias 10 e 11 de fevereiro.

MAGDA AFONSO (PDT) – Parabenizou novamente a direção do Sindicato Rural 
pela 39ª Feovelha, destacando que é necessário buscar apoio para a ovinocultura, 
lamentando que Pinheiro Machado já foi o maior produtor de ovelhas do Estado e agora 
é o terceiro. Elogiou os concursos promovidos pelo Sicredi, Emater e Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais (STR), especialmente o da Emater que enaltece o artesanato 
em lá ovina. Criticou a Equatorial, citando um exemplo de que um cidadão construiu 
sua casa no interior, inclusive usando gerador, e que até agora não teve seu pedido 
atendido para o imóvel ter energia. Por fim alertou para o Janeiro Laranja, especial-
mente os homens, para a proteção ao sol, evitando o câncer de pele.

PNHEIRO MACHADO
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Além das uvas in natura, o casal 
comecializa sucos e vinhos

VINICULTURA

Família comercializa uvas 
no centro de Candiota

Há quase 10 anos, a 
família Zanovello co-
meçou a sua história 

com a uva, quando começa-
ram a plantação dos primeiros 
parrerais em sua propriedade 
localizada há 11km da sede 
de Candiota, no assentamento 
Roça Nova. Hoje, o casal Leci 
e Amarildo Zanovello, que 
investiu na agricultura familiar 
através da Vinicultura produz 

suco e vinho e também comer-
cializa o produto in natura.

Com a forte estiagem 
que vem assolando a região, o 
produtor relatou que consegue 
manter as uvas sadias devido 
ao seu sistema de irrigação. A 
comercialização das uvas na 
cidade vem sendo uma forma 
de conseguir dinheiro mais 
rápido. “Temos essas uvas que 
dá para produzir vinho, mas 

elas também são muito boas 
para serem consumidas natu-
ralmente, então é uma forma 
de transformar o produto em 
dinheiro mais rápido, pois se 
vamos fazer suco e vinho, o 
processo é mais demorado”, 
relatou.

As vendas começaram 
na última semana, numa banca 
que fica localizada na esquina 
em frente ao Banrisul, no 

Marco Antônio Machado (PT) entrou no lugar da Maria Eliana (PT)

centro de Candiota.  Segundo 
Amarildo, as vendas estão 
atendendo as expectativas, em 
sua banca ele oferece as varie-
dades bordô preta e niagaras 
brancas e rosadas, por R$ 5,00 
o kg, já o suco e o vinho são 
vendidos a R$ 15,00. realiza as 
vendas quase que diariamente 
no local, não comparecendo 
apenas, se surgir algum com-
promisso.

Câmara de Vereadores de Pinheiro MachadoCâmara de Vereadores de Pinheiro Machado
PAUTA DA SESSÃO ORDINÁRIA PAUTA DA SESSÃO ORDINÁRIA 

31 de janeiro de 202331 de janeiro de 2023

ORDEM DAS BANCADASORDEM DAS BANCADAS
PSDB - Partido da Social Democracia BrasileiraPSDB - Partido da Social Democracia Brasileira
PSBPSB - Partido Socialista Brasileiro - Partido Socialista Brasileiro
MDB MDB - Movimento Democrático Brasileiro- Movimento Democrático Brasileiro
PPPP - Partido Progressista - Partido Progressista
PDTPDT - Partido Democrático Trabalhista - Partido Democrático Trabalhista

PROPOSIÇÕES PROTOCOLADASPROPOSIÇÕES PROTOCOLADAS
PPPP - Partido Progressista – 10 - Partido Progressista – 10
PDT PDT - Partido Democrático Trabalhista - 01- Partido Democrático Trabalhista - 01

TRAMITANDO NA COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO, JUSTI-TRAMITANDO NA COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO, JUSTI-
ÇA E REDAÇÃO FINAL:ÇA E REDAÇÃO FINAL:

Projeto de Lei nº 87/2022Projeto de Lei nº 87/2022, Autoria do Poder Executivo, que , Autoria do Poder Executivo, que 
Dispõe sobre a estrutura administrativa básica dos serviços Dispõe sobre a estrutura administrativa básica dos serviços 
municipais em Cargo em Comissão (CC) e Função Gratificada municipais em Cargo em Comissão (CC) e Função Gratificada 
(FG) e da outras providências(FG) e da outras providências
Projeto de Lei nº 93/2022Projeto de Lei nº 93/2022, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Estabelece o Plano de Políticas Municipais para as Mulheres, Estabelece o Plano de Políticas Municipais para as Mulheres, 
o Centro de Referência o Conselho e Recurso Municipal dos o Centro de Referência o Conselho e Recurso Municipal dos 
Direitos da Mulher. Direitos da Mulher. 
Projeto de Lei nº 96/2022Projeto de Lei nº 96/2022, de Autoria do Poder Executivo, , de Autoria do Poder Executivo, 
que Altera a Lei Municipal nº 3836/2008, retifica o número de que Altera a Lei Municipal nº 3836/2008, retifica o número de 
vagas de Agentes Comunitários de Saúde, aumenta o número vagas de Agentes Comunitários de Saúde, aumenta o número 
de vagas para provimento dos empregos públicos de Agente de de vagas para provimento dos empregos públicos de Agente de 
Combate a Endemias, e dá outras providências.  Solicitamos Combate a Endemias, e dá outras providências.  Solicitamos 
que seja tramitado em regime de urgência. que seja tramitado em regime de urgência. 
Projeto de Lei nº 99/2022Projeto de Lei nº 99/2022, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Altera a redação do Art. 3º, parágrafo único, da Lei Municipal Altera a redação do Art. 3º, parágrafo único, da Lei Municipal 
nº 4494/2022.  nº 4494/2022.  
Projeto de Lei nº 100/2022Projeto de Lei nº 100/2022, de Autoria do Poder Executivo, , de Autoria do Poder Executivo, 
que Autoriza o Município, Poder Executivo, a conceder auxílio que Autoriza o Município, Poder Executivo, a conceder auxílio 
financeiro no transporte escolar a estudantes do ensino técnico, financeiro no transporte escolar a estudantes do ensino técnico, 
médio ou universitário e dá outras providências.médio ou universitário e dá outras providências.
Projetos de Lei nº 101/2022Projetos de Lei nº 101/2022, de Autoria do Poder Executivo, , de Autoria do Poder Executivo, 
queAutoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão queAutoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão 
de Uso Gratuito de bem móvel do Municípiode Uso Gratuito de bem móvel do Município
Projetos de Lei nº 102/2022Projetos de Lei nº 102/2022, de Autoria do Poder Executivo, , de Autoria do Poder Executivo, 
que Autoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão que Autoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão 
de Uso Gratuito de bem móvel do Municípiode Uso Gratuito de bem móvel do Município
Projetos de Lei nº 104/2022Projetos de Lei nº 104/2022, de Autoria do Poder Executivo, , de Autoria do Poder Executivo, 
que Autoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão que Autoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão 
de Uso Gratuito de bem móvel do Município de Uso Gratuito de bem móvel do Município 
Projetos de Lei nº 105/2022Projetos de Lei nº 105/2022, de Autoria do Poder Executivo, , de Autoria do Poder Executivo, 

que Autoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de que Autoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de 
Uso Gratuito de bem móvel do Município.Uso Gratuito de bem móvel do Município.
Projetos de Lei nº 106/2022Projetos de Lei nº 106/2022, de Autoria do Poder Executivo, , de Autoria do Poder Executivo, 
que Autoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de que Autoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de 
Uso Gratuito de bem móvel do Município. Uso Gratuito de bem móvel do Município. 
Projeto de Lei nº 109/2022Projeto de Lei nº 109/2022, de Autoria do Poder Executivo, que , de Autoria do Poder Executivo, que 
Autoriza o Poder Executivo a ingressar com demanda judicial no Autoriza o Poder Executivo a ingressar com demanda judicial no 
intuito de regularizar loteamento clandestino.  intuito de regularizar loteamento clandestino.  
Projeto de Lei nº 110/2022Projeto de Lei nº 110/2022, de Autoria do Poder Executivo, , de Autoria do Poder Executivo, 
que Autoriza a contratação temporária de professores e outros que Autoriza a contratação temporária de professores e outros 
profissionais para atender à demanda da Rede Municipal de profissionais para atender à demanda da Rede Municipal de 
Ensino para os anos letivos de 2023/2024.  Ensino para os anos letivos de 2023/2024.  
Projeto de Lei nº 112/2022Projeto de Lei nº 112/2022, Autoria do Poder Executivo, que , Autoria do Poder Executivo, que 
Autoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Autoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso 
Gratuito de bem móvel do Município. Gratuito de bem móvel do Município. 
Projeto de Decreto Legislativo nº 04/2022Projeto de Decreto Legislativo nº 04/2022, Autoria da Mesa , Autoria da Mesa 
Diretora, que Adota a IN RFB nº 1.234/2012 para fins de IRRF Diretora, que Adota a IN RFB nº 1.234/2012 para fins de IRRF 
nas contratações de bens e na prestação de serviços realizadas nas contratações de bens e na prestação de serviços realizadas 
pela Câmara Municipal de Vereadores de Pinheiro Machado.pela Câmara Municipal de Vereadores de Pinheiro Machado.
Projeto de Lei nº 116/2022Projeto de Lei nº 116/2022, Autoria do Vereador Eliton Rodrigues , Autoria do Vereador Eliton Rodrigues 
Erohin, que Cria o Banco Municipal de Materiais Ortopédicos no Erohin, que Cria o Banco Municipal de Materiais Ortopédicos no 
Município de Pinheiro Machado/RS.Município de Pinheiro Machado/RS.
Projeto de Lei nº 117/2022Projeto de Lei nº 117/2022, Autoria do Poder Executivo, que , Autoria do Poder Executivo, que 
Autoriza alienação de bens imóveis do Município de Pinheiro Autoriza alienação de bens imóveis do Município de Pinheiro 
Machado posteriormente identificados e dá outras providências. Machado posteriormente identificados e dá outras providências. 
Projeto de Lei nº 119/2022Projeto de Lei nº 119/2022, Autoria do Poder Executivo, que , Autoria do Poder Executivo, que 
Altera a redação do Art. 3º, parágrafo único, da Lei Municipal Altera a redação do Art. 3º, parágrafo único, da Lei Municipal 
nº 4471/2022. nº 4471/2022. 
Projeto de Lei nº 02/2023Projeto de Lei nº 02/2023, Autoria do Poder Executivo, que Cria , Autoria do Poder Executivo, que Cria 
o Programa Municipal de Práticas Integrativas e Complementa-o Programa Municipal de Práticas Integrativas e Complementa-
res e de Educação Popular em Saúde (PMPICEPS) no âmbito res e de Educação Popular em Saúde (PMPICEPS) no âmbito 
do Município de Pinheiro Machado e dá outras providências.   do Município de Pinheiro Machado e dá outras providências.   
Projeto de Lei nº 03/2023Projeto de Lei nº 03/2023, Autoria do Poder Executivo, que , Autoria do Poder Executivo, que 
Altera a Lei Municipal nº 4205, de 31 de dezembro de 2014, Altera a Lei Municipal nº 4205, de 31 de dezembro de 2014, 
para criar novas gratificações por função, redefinir o valor dos para criar novas gratificações por função, redefinir o valor dos 
padrões de GF e permitir acúmulo de gratificações.  padrões de GF e permitir acúmulo de gratificações.  
Projeto de Lei nº 04/2023Projeto de Lei nº 04/2023, Autoria do Poder Executivo, que , Autoria do Poder Executivo, que 
Institui a Rede Municipal de Cuidados à Pessoa com Deficiência Institui a Rede Municipal de Cuidados à Pessoa com Deficiência 
e o serviço terapêutico de equoterapia no Município de Pinheiro e o serviço terapêutico de equoterapia no Município de Pinheiro 
Machado, e dá outras providências.  Machado, e dá outras providências.  
Projeto de Lei nº 05/202Projeto de Lei nº 05/2023, Autoria do Poder Executivo, queAltera 3, Autoria do Poder Executivo, queAltera 
o Art. 71 da Lei Municipal nº 4339/2019 a fim de regulamentar o o Art. 71 da Lei Municipal nº 4339/2019 a fim de regulamentar o 
pagamento de diárias aos Conselheiros Tutelares.pagamento de diárias aos Conselheiros Tutelares.
Projeto de Lei nº 06/2023, Autoria do Poder Executivo, que Altera Projeto de Lei nº 06/2023, Autoria do Poder Executivo, que Altera 
o Art. 97 da Lei Municipal nº 2273/2002 a fim de regulamentar o Art. 97 da Lei Municipal nº 2273/2002 a fim de regulamentar 
a prioridade no pagamento de licença-prêmio aos servidores a prioridade no pagamento de licença-prêmio aos servidores 
acometidos por doença grave.  acometidos por doença grave.  

Projeto de Lei nº 07/2023Projeto de Lei nº 07/2023, Autoria do Poder Executivo, que , Autoria do Poder Executivo, que 
Autoriza os estabelecimentos comerciais do Município a ins-Autoriza os estabelecimentos comerciais do Município a ins-
talarem decks com mesas e cadeiras.talarem decks com mesas e cadeiras.
Projeto de Lei nº 08/2023Projeto de Lei nº 08/2023, Autoria do Poder Executivo, que , Autoria do Poder Executivo, que 
Concede isenção e desconto do Imposto sobre Transmissão Concede isenção e desconto do Imposto sobre Transmissão 
de Bens e Imóveis (ITBI) aos produtores rurais que tenham de Bens e Imóveis (ITBI) aos produtores rurais que tenham 
acessado programas do Governo Federal ou Estadual exclu-acessado programas do Governo Federal ou Estadual exclu-
sivamente para aquisição de terras, e dá outras providências.sivamente para aquisição de terras, e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 09/2023Projeto de Lei nº 09/2023, Autoria da Mesa Diretora, que , Autoria da Mesa Diretora, que 
Revoga na íntegra a Lei n° 3.436/2003, que institui o regime Revoga na íntegra a Lei n° 3.436/2003, que institui o regime 
de adiantamento para despesas da Câmara de Vereadores e de adiantamento para despesas da Câmara de Vereadores e 
dá outras providências.dá outras providências.
Projeto de Resolução nº 01/2023Projeto de Resolução nº 01/2023, Autoria da Mesa Diretora, , Autoria da Mesa Diretora, 
que Institui o regime de adiantamento para despesas da Câmara que Institui o regime de adiantamento para despesas da Câmara 
Municipal de Pinheiro Machado, e dá outras providências. Municipal de Pinheiro Machado, e dá outras providências. 
Projeto de Lei nº 10/2023, Autoria do Poder Executivo, que Auto-Projeto de Lei nº 10/2023, Autoria do Poder Executivo, que Auto-
riza a Concessão de Direito Real de Uso de Imóvel do Município. riza a Concessão de Direito Real de Uso de Imóvel do Município. 

TRAMITANDO NA COMISSÃO DE ORÇAMENTO, TRAMITANDO NA COMISSÃO DE ORÇAMENTO, 
FINANÇAS E CONTAS PÚBLICAS:FINANÇAS E CONTAS PÚBLICAS:

Projeto de Lei nº 114/2022Projeto de Lei nº 114/2022, Autoria do Poder Executivo, que , Autoria do Poder Executivo, que 
Altera o Art. 4º da Lei Municipal nº 4475/2022, para dispor Altera o Art. 4º da Lei Municipal nº 4475/2022, para dispor 
acerca da gratificação aos membros do Controle Internoacerca da gratificação aos membros do Controle Interno
Contas do Executivo MunicipalContas do Executivo Municipal de Pinheiro Machado, do Pre- de Pinheiro Machado, do Pre-
feito José Antonio Duarte da Rosa, do exercício do ano de 2018.feito José Antonio Duarte da Rosa, do exercício do ano de 2018.
Projetos de Lei nº 103/2022Projetos de Lei nº 103/2022, de Autoria do Poder Executivo, , de Autoria do Poder Executivo, 
que Autoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão que Autoriza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão 
de Uso Gratuito de bem móvel do Municípiode Uso Gratuito de bem móvel do Município
Projeto de Lei nº 108/2022Projeto de Lei nº 108/2022, de Autoria do Poder Executivo, que  , de Autoria do Poder Executivo, que  
Altera o Art. 14 da Lei Municipal nº 4424/2021, que reestruturou Altera o Art. 14 da Lei Municipal nº 4424/2021, que reestruturou 
o Fundo de Aposentadoria e Pensão dos Servidores - FAPS, e o Fundo de Aposentadoria e Pensão dos Servidores - FAPS, e 
dá outras providências.dá outras providências.
Projeto de Lei nº 115/2022Projeto de Lei nº 115/2022, Autoria do Poder Executivo, que-, Autoria do Poder Executivo, que-
Autoriza a contratação temporária de profissionais para atender Autoriza a contratação temporária de profissionais para atender 
à necessidade excepcional no Município de Pinheiro Machado. à necessidade excepcional no Município de Pinheiro Machado. 
Projeto de Lei nº 118/2022Projeto de Lei nº 118/2022, Autoria do Poder Executivo, que , Autoria do Poder Executivo, que 
Autoriza o Poder Executivo Municipal a firmar convênio com o Autoriza o Poder Executivo Municipal a firmar convênio com o 
Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia Sul-Rio-Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia Sul-Rio-
-Grandense (IFSUL) e da outras providencias. -Grandense (IFSUL) e da outras providencias. 
Projeto de Lei nº 120/2022Projeto de Lei nº 120/2022, Autoria do Poder Executivo, que , Autoria do Poder Executivo, que 
Altera a redação do Art. 3º, paragrafo único, da Lei Municipal Altera a redação do Art. 3º, paragrafo único, da Lei Municipal 
nº 4501/2022.nº 4501/2022.
Projeto de Lei nº 01/2023Projeto de Lei nº 01/2023, Autoria do Poder Executivo, que , Autoria do Poder Executivo, que 
Altera a Lei Municipal nº 4496/2022 para acrescentar a seção I Altera a Lei Municipal nº 4496/2022 para acrescentar a seção I 
e II ao capitulo V e inserir dispositivos e dá outras providências. e II ao capitulo V e inserir dispositivos e dá outras providências. 
Demonstrativo SimplificadoDemonstrativo Simplificado do Relatório Resumido da  do Relatório Resumido da 
Execução orçamentária referente ao 3º quadrimestre de 2022. Execução orçamentária referente ao 3º quadrimestre de 2022. 
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Fellipe (C) esteve reunido com o vice-prefeito (E) e prefeito (D) 
de Pinheiro Machado para solicitar doação de terreno

GERAL

Corriam os anos 
1960, morávamos no 
interior do município, o 
meio de comunicação 
mais contundente era 
o rádio. Através dele 
tudo se propagava. As 
notícias da política, do 
futebol, do cinema, as 
rádionovelas, os pro-
gramas de auditório, 
enfim. E as famílias que ainda não possuíam o rádio, 
aos domingos a noite reuniam-se na casa de quem 
o tinha, para juntas ouvirem o Grande Rodeio Co-
ringa, maravilhoso programa de auditório na Rádio 
Farroupilha, que evocava a arte da música nativista 
tradicional, apresentado por Darci Fagundes e Luiz 
Menezes.

Meu pai, um homem simples, mas intensa-
mente apaixonado por futebol, e essa paixão tinha 
um nome: o Santos Futebol Clube de Pelé, um time 
quase imbatível naqueles tempos. Gilmar, Dalmo, 
Calvet, Mauro e Geraldino. Zito e Mengálvio. Dorval, 
Coutinho, Pelé e Pepe. O esquema tático, pasmem, 
era o 4-2-4. Outros tempos! Meu pai não perdia um 
jogo sequer do Santos. Seu fanatismo era de tal in-
tensidade que ele tinha sempre a mão em sua mesa 
onde estava instalado o velho rádio Semp a bateria, 
um caderno onde anotava a súmula completa dos 
jogos do Santos, escalações, local do jogo, público 
pagante, arbitragem e o nome do(s) artilheiro(s). Era 
por assim dizer, um estatístico. O Santos bicampeão 
da Libertadores e do Mundo em 62 e 63, certamente 
foram o auge das conquistas daquele time, que meu 
pai incorporou a sua singela estatística de caderno, 
onde nada faltava.

Nenhum detalhe lhe passava despercebido, 
inclusive quando o seu time excursionava meses a 
fio pela Europa, Ásia e outros lugares desse mundo 
de Deus, afinal era um tempo em que os calendários 
das competições nacionais ainda permitiam que os 
clubes excursionassem ganhando milhares de dóla-
res, libras, marcos e todas as moedas daquela época 
para fazer frente aos salários de seus jogadores.

Eu, um menino recém saído das fraldas, ou-
via a quase todos os jogos sentado ao colo do meu 
pai, e não posso negar, sofri dele a influência pelo 
gostar e acompanhar o futebol, pois além de ouvinte 
do rádio, ele era assinante da Revista do Esporte 
e da Gazeta Esportiva Ilustrada, as duas melhores 
revistas esportivas dos anos sessenta.

Assim e sem que ele tivesse jamais me im-
posto qualquer obrigação, eu acabei também um 
torcedor dos times que ele gostava: o Santos de 
Pelé, o Botafogo de Garrincha, o Grêmio de João 
Severiano e Alcindo e o Guarany de Bagé, de onde 
saiu Tupãzinho para o Palmeiras de Ademir da Guia. 
Algum tempo depois, entre os anos de 1971 e 1972, 
não consigo lembrar por qual razão, eu troquei de 
time em São Paulo, passando a torcer pela Portu-
guesa de Desportos até os dias de hoje.

São lembranças que se reavivaram e brotaram 
na minha consciência recentemente por ocasião 
do passamento de Pelé, esse gênio do futebol que 
nos deixou às vésperas da passagem de ano em 
Dezembro de 2022. Meu pai, vivo fosse, teria 90 
anos, e por certo, lamentaria muito a perda de Pelé, 
mas tenho certeza, diria que foi um felizardo de ter 
acompanhado a beleza plástica do futebol daquele 
Santos de Pelé.

“A humildade não te faz melhor do que nin-
guém, mas te faz diferente de muitos.”

Meu pai e o Santos de PeléMeu pai e o Santos de Pelé

Gabriel Medeiros/Especial TP

Visando atender as pre-
missas de sustentabi-
lidade e acessibilida-

de, a decisão pela construção 
de um novo prédio para 
abrigar o Fórum de Pinheiro 
Machado está vinculada ao 
Programa Estratégico de 
Promoção da Acessibilida-
de Universal, o qual, após 
estudos realizados no atual 
prédio e promovidos pelo 
Departamento de Infraestru-
tura (Dinfra), órgão vincula-
do ao Tribunal de Justiça do 
Estado do Rio Grande do 
Sul (TJ-RS), concluíram que 
uma reforma seria medida 
complexa e mais onerosa aos 
cofres públicos.

O estudo apontou 
ainda que a nova cons-
trução é a solução mais 
conveniente e econômica, 
porque contempla soluções 
de sustentabilidade, como 
placas de energia fotovoltái-
ca (energia solar), além de 
possibilitar o pleno acesso 
de toda a população, me-
lhorando, assim, a prestação 
do serviço jurisdicional. 
“Atualmente, pessoas ca-
deirantes, por exemplo, não 
acessam o atendimento ao 
público. Situação que será 
plenamente resolvida com 
o novo prédio”, explicou o 
juiz substituto da Comar-
ca de Pinheiro Machado, 
Fellipe Alves Divino Lima 
Mesquita Abrahão.

O Judiciário pinhei-
rense, já está em busca de 

um terreno para a obra. 
De acordo com Fellipe, o 
Dinfra colheu informações 
junto à gestão de imóveis 
próprios do Patrimônio do 
Estado (GPE) e não foi 
encontrado terreno estadual 
apto para abrigar o novo fó-
rum, sendo assim, foi feito 
um pedido ao município de 
Pinheiro Machado.

O prefeito Ronaldo 
Madruga e o vice-prefeito 
Rogério Moura recebeu na 
Prefeitura, o juiz substituto. 
Na oportunidade, Fellipe 
apresentou a documentação 
pedindo a doação de um 
terreno. De acordo com o 
prefeito, a solicitação já está 
sendo analisado, conside-
rando que com a doação do 
terreno, a Prefeitura poderá 
articular com o governo do 

Judiciário de Pinheiro Machado 
investirá em novo prédio mais 

acessível e sustentável

INFRAESTRUTURA

Estado para que o atual pré-
dio do fórum seja repassado 
ao município.

Segundo Fellipe, já 
existe um projeto arquitetô-
nico do novo Foro Digital. 
“Os foros digitais possuem 
espaços flexíveis e adequa-
dos ao formato de trabalho, 
que hoje é 100% eletrônico. 
A mudança vai otimizar 
a estrutura e o formato de 
atendimento ao público, 
promovendo praticidade e 
segurança a todos os usuá-
rios”, relatou. 

A estimativa é que o 
custo seja entre R$ 4 a R$ 
5 milhões, o que representa 
15% abaixo que o de uma 
construção padrão.

 
PRAZO - Assim que o 
terreno for doado, o prédio 

entra no plano de obras do 
próximo exercício, ou seja, 
se houver a doação ainda no 
ano de 2023, o novo prédio 
começa a ser construído em 
2024.

COMARCA - Atualmente o 
serviço forense é prestado 
na Comarca de Pinheiro 
Machado por um juiz de 
Direito, uma assessora, duas 
secretárias, uma gestora e 
duas estagiárias, além dos 
apoiadores que são dois 
agentes de segurança e uma 
no serviço de limpeza. Re-
centemente, um dos servido-
res passou a atuar na Central 
de Cálculos e Custas Judi-
ciais (CCALC-TJ), atenden-
do a todas as comarcas do 
Estado, com possibilidade 
de atendimento remoto.
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QUEIMADAS

Foram encontrados vestígios no local, que 
classificam o fogo como criminoso

Lamento é maior em função de que 
parque ambiental de Candiota incendiado

está prestes a receber benfeitorias  

 Postes de energia elétrica  foram destruídos pelo incêndio 

Divulgação TP

Prestigie as sessões ordinárias todas as quintas-feiras a partir das Prestigie as sessões ordinárias todas as quintas-feiras a partir das 
14h. Assista presencialmente ou pela internet, através do site14h. Assista presencialmente ou pela internet, através do site

www.camarahulhanegra.rs.gov.brwww.camarahulhanegra.rs.gov.br

Câmara de Vereadores de Hulha NegraCâmara de Vereadores de Hulha Negra

ROTEIRO DA SESSÃOROTEIRO DA SESSÃO
 ORDINÁRIA 02/02/2023 ORDINÁRIA 02/02/2023
EXPEDIENTE EXTERNOEXPEDIENTE EXTERNO

042/2023 – Do Sindicato dos 042/2023 – Do Sindicato dos 
Servidores Públicos Municipais de Hulha Servidores Públicos Municipais de Hulha 
NegraNegra
Requerimento nº 01/2023, apresentando ao Poder Requerimento nº 01/2023, apresentando ao Poder 
Legislativo reivindicações dos Servidores Públicos Legislativo reivindicações dos Servidores Públicos 
Municipais ao Poder Executivo.Municipais ao Poder Executivo.

043/2023 - Do Sindicato dos Servidores Públi-043/2023 - Do Sindicato dos Servidores Públi-
cos Municipais de Hulha Negracos Municipais de Hulha Negra
Encaminhando Nota de Repúdio ao fechamento Encaminhando Nota de Repúdio ao fechamento 
do turno da manhã da Escola Municipal Colônia do turno da manhã da Escola Municipal Colônia 
Nova Esperança.Nova Esperança.
..

EXPEDIENTE INTERNOEXPEDIENTE INTERNO
INDICAÇÕESINDICAÇÕES

Do Vereador VOLNEI DOMINGO MANFRON Do Vereador VOLNEI DOMINGO MANFRON 

- 044/2023- - 044/2023- Solicita ao Poder Executivo o envio Solicita ao Poder Executivo o envio 
de Projeto de Lei Municipal para apreciação da de Projeto de Lei Municipal para apreciação da 
Câmara de Vereadores, propondo a formalização Câmara de Vereadores, propondo a formalização 
de convênios entre o Município de Hulha Negra de convênios entre o Município de Hulha Negra 
e Cooperativas com atividade no Município, para e Cooperativas com atividade no Município, para 
a aquisição de silagem para os produtores rurais a aquisição de silagem para os produtores rurais 
da Agricultura Familiar, Assentados da Reforma da Agricultura Familiar, Assentados da Reforma 
Agrária e demais produtores do Município.Agrária e demais produtores do Município.

Dos Vereadores JORGE ANTÔNIO MOREIRA Dos Vereadores JORGE ANTÔNIO MOREIRA 
COELHO e DIEGO GARCIA RODRIGUESCOELHO e DIEGO GARCIA RODRIGUES
045/2023045/2023 - Solicita ao Poder Executivo a realização  - Solicita ao Poder Executivo a realização 
de obras de limpeza nos bueiros das estradas dos de obras de limpeza nos bueiros das estradas dos 
Assentamentos.Assentamentos.

DESPACHO ÀS COMISSÕES TÉCNICASDESPACHO ÀS COMISSÕES TÉCNICAS
Projeto de Resolução de Plenário nº 001/2023Projeto de Resolução de Plenário nº 001/2023
Autor:Autor: DIEGO GARCIA RODRIGUES DIEGO GARCIA RODRIGUES
Assunto: Assunto: Institui, no âmbito do Município de Hulha Institui, no âmbito do Município de Hulha 

Negra, o Programa Câmara Mirim e dá outras Negra, o Programa Câmara Mirim e dá outras 
providências.providências.
Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕESSituação: BAIXA PARA AS COMISSÕES

VOTAÇÃO DE REQUERIMENTOVOTAÇÃO DE REQUERIMENTO
Requerimento nº 047/202Requerimento nº 047/20233
Autor: Autor: TANIRA RAMOS DOS SANTOS MAR-TANIRA RAMOS DOS SANTOS MAR-
TINSTINS
Assunto:Assunto: Solicita presença na Câmara da Sra.  Solicita presença na Câmara da Sra. 
Secretária Municipal de Educação, no dia 09 de Secretária Municipal de Educação, no dia 09 de 
Fevereiro do corrente, para prestar esclarecimen-Fevereiro do corrente, para prestar esclarecimen-
tos aos Vereadores sobre assuntos de responsa-tos aos Vereadores sobre assuntos de responsa-
bilidade da Secretaria.bilidade da Secretaria.
Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTOSituação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO

Na última terça-feira, 
(31), mais um incên-
dio de grande pro-

porção foi contabilizado na 
cidade de Candiota. Desta 
vez, o cenário foi a área de 
preservação ambiental na 
sede do município, onde a 
tomada d´água foi atingida 
e deixou a comunidade sem 
abastecimento por quase 48 
horas. Infelizmente, este já 
está se tornando um assunto 
rotineiro no município, onde 
somente no mês de janeiro, 
mais de 25 focos foram com-
batidos. 

A Prefeitura está clas-
sificando o incêndio como 
criminoso. Em nota divulga-
da, a Prefeitura assinala que 
foram encontrados vestígios 
que comprovam que a ação 
foi provocada e sendo as-
sim, considerado um crime 
ambiental.
Foi necessário acionar em-
presas locais que possuem 
caminhão-pipa para controlar 
as chamas que atingiu uma 
área extensa do parque am-

biental Maria Anunciação 
Gomes de Godoy.

FALTA DE ÁGUA – Logo 
na manhã após o incêndio, 
as equipes da Prefeitura de 
Candiota se concentraram 
em trabalhar para restaurar a 
energia elétrica no local onde 
ocorreram as queimadas e 
para o restabelecimento da 
distribuição da água. O fogo 
atingiu as bombas de cap-
tação de água na barragem 
que abastece a Estação de 
Tratamento de Água (ETA)  
Central, ocasionando a falta 
de água. 

Após consertar os 
postes de madeira e chegar a 
restabelecer o abastecimen-
to na noite de quarta-feira 
(1º), já na manhã seguinte, 
a bomba submersa acabou 
dando problemas e uma nova 
interrupção aconteceu. O res-
tabelecimento aconteceu por 
volta das 17h desta qiunta-
-feira (2).

COMPENSAÇÃO - O TP 

entrou em contato com a 
secretária do Meio Ambiente, 
Josuelem Ávila (Jô), que in-
formou que para a área já há 
um recurso de compensação 
ambiental da empresa Pampa 
Sul, com o valor aproximado 
de R$ 1,4 milhão. “Está pre-
visto a construção da sede da 
unidade (em andamento), o 
cercamento do parque, mo-
nitoramento, a construção de 
um viveiro de mudas nativas 
e a compra de um veículo”, 
disse. 

Além disso, Jô falou 
que o próximo passo será a 
licitação do cercamento da 
área, que inclusive já estava 
passando pelo processo de 
documentação para ser en-
caminhado ao Setor de Lici-
tações. “A gente já tem tudo 
programado, foi uma questão 
de azar mesmo, porque tudo 
isso já está em execução e já 
se tem o recurso. Só faltava 
cercar e monitorar a área que 
já estava protegida, o que já 
está no nosso cronograma”, 
destacou a secretária, infor-
mando que o processo do 
cercamento e videomonitora-
mento será acelerado a partir 
de agora.

PRÓXIMOS PASSOS - Nos 
próximos dias, placas de avi-
so com a proibição de pesca e 
animais soltos no local, serão 
instaladas na área. 

Ademais, Jô afirma 
que haverá multa para quem 
não cumprir as regras. “An-
tes de fazer o cercamento, 
vamos fazer essa prática de 
proibição. Qualquer pessoa 
que for vista dentro da área 
vai ser multada e levada pela 
polícia, nós vamos usar os 
mesmos códigos federais, vai 
ser bem rígido”, ressaltou. 

Em relação ao espaço, 
Jô disse que já houve queima 
no local, mas que tudo estava 
sendo monitorado. Também 
enfatizou que há um guarda 
vigiando as bombas d’água 
da Prefeitura, mas que no 
momento do ocorrido, o co-
laborador ainda não estava no 
local por não ter sido em seu 
horário de trabalho. “Agora, 
a circulação de pessoas não 
autorizadas está proibida”, 
reforçou. 

Além disso, a parte 
exterior do campo estava 
recebendo limpeza por barra-
mento de fogo. “Nosso inte-
resse é que se a pessoa passou 
na faixa e largou um toco de 
cigarro, não vai chegar até a 
unidade, porque vamos fazer 
o chamado “corta-fogo”, que 
também não deu tempo de 
fazer”, lamenta. 

Ao ser questionada 
sobre a realização de roçadas 
no local, a secretária explicou 
que toda a vegetação da área 
é nativa, e por isso não pode 
haver limpeza na área que é 
totalmente preservada. 

INFRATORES - Mesmo com 
o conhecimento da grave 
estiagem que assola os mu-
nicípios da região, a maior 
parte dos incêndios é pro-
vocado por alguém. Com o 

solo completamente seco, 
até mesmo uma bituca de 
cigarro jogada no chão, pode 
ser o suficiente para iniciar 
uma chama de fogo, já que 
os termômetros também não 
baixam dos 35° graus. 

No local, a secretária 
afirmou que havia mais de 
um foco de incêndio em 
lugares específicos, o que 
não deixa dúvidas de algo 
provocado propositalmente. 
“A gente lamenta esse tipo de 
postura das pessoas, porque 
foi totalmente criminoso. 
Tinha mais de um foco de 
incêndio dentro da unidade, 
então não foi um toco de 
cigarro que foi sem querer, 
não foi nada disso”, destaca. 
“Tivemos dificuldade de 
onde combater, porque tinha 
um no meio do parque, um no 

acesso do parque, e um foco 
na tomada de água, na bomba 
de abastecimento”, informou. 

Há uma equipe tra-
balhando para identificar os 
infratores, que de acordo com 
Josuelem, serão punidos. 

IMPACTOS - De acordo com 
informações, as queimadas 
não afetam apenas a vegeta-
ção, mas também a qualidade 
do ar. Ao finalizar sua fala, 
Jô, citou as usinas de Candio-
ta. “Temos muitos padrões 
ambientais para provar que 
Candiota tem áreas nativas 
preservadas, e uma qualidade 
de ar excelente, viabilizando 
novos empreendimentos. 
Com essas queimadas, o mu-
nicípio só perde com atitude 
e posturas de criminosos”, 
finalizou. 

As chamas atingiram uma área extensa do parque ambiental Maria Anunciação 
Gomes de Godoy, que está prestes a receber uma série de ações e melhorias
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O álbum já soma só nesta semana na 
plataforma Spotify, mais de 185 mil acessos

Em 25 anos de carreira musical, este é o primeiro trabalho solo de Chico

MÚSICA NATIVISTA

O álbum regional que 
leva o nome “Da Mi-
nha Lavra Gaúcha”, 

músico, compositor, produ-
tor fonográfico e musical de 
Francisco Teixeira (Chico) 
começou a ser lançado em 
setembro de 2022 e encer-
rou agora em janeiro de 
2023, contendo 12 músicas, 
sendo elas oito inéditas, e 

Chico Teixeira lança seu primeiro álbum 
solo e autoral e vem se destacando 
nas plataformas digitais de música

finalizando com um poema 
de sua mãe.
 Chico traz parce-
rias com outros composi-
tores, como Luiz Coronel, 
Carlos Omar Vilella Gomes, 
Murilo Teixeira, Zé Renato 
Daudt, entre outros artistas. 
Além disso, o álbum conta 
com algumas participações 
especiais, como Odilon Ra-

mos, Luciano Maia, Pedro 
Terra, Priscila Olave, Julia 
Graziela, Gustavo Martins, 
entre outros.
 O artista relata que 
embora todas as composi-
ções sejam em parceria com 
outros artistas compositores, 
todas as canções são de sua 
autoria. “As canções são do 
meu feitio, da minha lavra, 

ainda assim, as minhas raí-
zes são oriundas de Lavras 
do Sul, então posso dizer 
que sou cria da carinhosa-
mente chamada “Lavrinha”, 
lá estão os traços da minha 
gente, que também é a terra 
do ouro, exaurido da lavra 
de minério, e outros vários 
tantos sentidos que podemos 
despertar do decorrer do 
pensamento, já que estou 
falando de um sonho antigo, 
e que agora eu venho lavrar 
da colheita cultural destes 
25 anos trabalhando com 
a nossa musica regional”, 
falou.

Chico ainda possui 
laços fortes com Candiota, 
onde morou e trabalhou 
durante muitos anos, além 
de ter assinado uma coluna 
tradicionalista no saudoso 
jornal A 1ª FOLHA. Tam-
bém é integrante do grupo 
nativista De Pouca Prosa, 

que foi criado na Capital 
Nacional do Carvão.

INTERNET - Mesmo com-
pletando 25 anos de carreira 
musical, este é o primeiro 
trabalho solo de Chico que 
vem ganhando destaque 
nas plataformas digitais. O 
álbum já soma nesta semana 
só na plataforma Spotify 
mais de 185 mil acessos 
(streamings), alcançando 
uma média mensal de quase 
35 mil ouvintes desde o co-
meço do seu lançamento em 
setembro, rodando suas mú-
sicas em mais de 40 países.
 Segundo Chico, as 
músicas foram lançadas uma 
a uma, sendo outro fator in-
teressante, onde cada música 
do álbum ganhou uma apre-
sentação única. “Para cada 
canção foi feita uma capa 
condizente ao tema em que 
a música nos remete, com 

desenhos feitos à mão, pelo 
artista Gustavo Martins”, 
enfatizou.
 Em suas redes so-
ciais, Chico também ex-
plorou vídeos contando um 
pouquinho mais de cada 
música, como elas foram 
feitas, as histórias por de trás 
das canções e as suas parti-
cularidades. “Foi uma forma 
de deixarmos tudo muito 
profissional, inclusive com 
vídeos produzidos referente 
a cada lançamento”, contou.

Para acompanhar os 
trabalhos e as histórias de 
como algumas destas can-
ções foram feitas, assim 
como ficar por dentro dos 
próximos lançamentos, as 
páginas são: @chicoteixei-
ra_dafronteira (Instagram),  
Chico Teixeira (Facebook), 
e também, disponível em 
todas as plataformas digitais 
e no seu canal do Youtube.

Músicas foram lançadas uma a uma e com uma capa própria


